



Nomos

Liberalismus und Kaiserreich. Dynamiken und Ambivalenzen



Jahrbuch zur Liberalismus-Forschung 34. Jahrgang 2022

Herausgegeben von Prof. Dr. Eckart Conze,
Prof. Dr. Dominik Geppert, Prof. Dr. Ewald Grothe,
Dr. Wolther von Kieseritzky, Prof. Dr. Anne C. Nagel,
Prof. Dr. Joachim Scholtyseck und Prof. Dr. Elke Seefried
im Auftrag der Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit
2022, 322 S., brosch., 69,- €
ISBN 978-3-7560-0399-0

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0399-0

Themenschwerpunkt des Jahrbuchs ist die Auseinandersetzung um den Charakter und die Entwicklungspotentiale des Deutschen Kaiserreichs. Die anlässlich des 150. Jahrestags der Reichsgründung von 1871 entstandenen sechzehn Beiträge vermessen den Problembereich von Nationsbildung, politischen Leitbildern, Ordnungskonzepten und Emanzipationsprozessen. Welche Dynamik entfaltetes Modernisierung und Globalisierung? Welche Chancen, aber auch Hindernisse und Ambivalenzen bildete dies für den Weg zur liberalen Demokratie?

Weitere Beiträge befassen sich mit dem internationalen Prozess der deutschen Einigung 1989/90, dem liberalen

Deutschlandpolitiker Wolfgang Mischnick und Walter Scheel als erstem Bundesminister für wirtschaftliche Zusammenarbeit.

Mit Beiträgen von

Andreas Biefang, Carsten Burhop, Eckart Conze, Michael Dreyer, Andreas Fahrmeir, Jürgen Frölich, Tim Geiger, Dominik Geppert, Ewald Grothe, Jens Hacke, Christoph Jahr, Wolther von Kieseritzky, Dirk van Laak, Karsten Linne, Frank Lorenz Müller, Anne C. Nagel, Christoph Nonn, Ulrich Sieg und Henning Türk.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Liberalism and German Empire. Dynamics and Ambivalences



Jahrbuch zur Liberalismus-Forschung 34. Jahrgang 2022

Edited by Prof. Dr. Eckart Conze,
Prof. Dr. Dominik Geppert, Prof. Dr. Ewald Grothe,
Dr. Wolther von Kieseritzky, Prof. Dr. Anne C. Nagel,
Prof. Dr. Joachim Scholtyseck and Prof. Dr. Elke Seefried
on behalf of Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit

2022, 322 pp., pb., € 69.00
ISBN 978-3-7560-0399-0

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0399-0

The focus of this yearbook is the debate on the character and development of the German Empire. The sixteen contributions it contains, which were written on the occasion of the 150th anniversary of the founding of the German Empire in 1871, assess the problems of nation-building, political models, concepts of order and processes of emancipation. What dynamics did modernisation and globalisation trigger? What opportunities, but also obstacles and contradictions did this create on the path to liberal democracy?

Other contributions deal with the international process of German unification in 1989/90, the liberal German politician

Wolfgang Mischnick, and Walter Scheel as the first Federal Minister for Economic Cooperation.

With contributions by

Andreas Biefang, Carsten Burhop, Eckart Conze, Michael Dreyer, Andreas Fahrmeir, Jürgen Frölich, Tim Geiger, Dominik Geppert, Ewald Grothe, Jens Hacke, Christoph Jahr, Wolther von Kieseritzky, Dirk van Laak, Karsten Linne, Frank Lorenz Müller, Anne C. Nagel, Christoph Nonn, Ulrich Sieg and Henning Türk.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary